



Frauenfeld, 23. November 2025

Ab sofort: mehrwöchiger Stillstand Rübenanfuhr Frauenfeld

Sehr geehrte Pflanzerinnen und Pflanzer,
sehr geehrte Anbauerinnen und Anbauer,

Am Sonntag, 23. November 2025 musste die Zuckerproduktion in der Zuckerfabrik Frauenfeld gestoppt werden. Grund ist ein Defekt im Kalkofen. Aus Sicherheitsgründen wurde der Ofen abgeschaltet. Die Ursache des Defekts ist noch unbekannt und wird untersucht.

Nach einer ersten Einschätzung könnte der Unterbruch mehrere Wochen dauern. Die Rübenanfuhr musste deshalb umgehend gestoppt werden und wird jetzt neu organisiert. Spezialisten sind bereits vor Ort, um das Ausmass des Schadens und die Reparaturarbeiten einzuschätzen. Detailliertere Angaben, auch zur weiteren Rübenanlieferung werden wir nach weiterer Klarheit der Faktenlage auch unter folgendem Link fortlaufend kommunizieren.

[News von Schweizer Zucker | Schweizer Zucker AG](#)

Trotz dieser Unterbrechung ist die Verarbeitung aller Rüben, die auf Frauenfeld geplant waren, weiterhin vorgesehen.

- Schweiz:
 - o Wir bitten alle Pflanzer ihre Mieten zu decken, bzw. decken zu lassen.
 - o Wir wissen, dass momentan nicht genügend Vlies in der Schweiz zur Verfügung ist, um alle Mieten zu decken. Bitte wenden Sie sich an Berufskollegen, welche ihre Rüben bereits geliefert haben oder noch nicht geerntet sind.
 - o Das Rübenbüro Frauenfeld wird sich mit ausländischen Lieferanten über eventuelle Reserven in Verbindung setzen und bei positiven Rückmeldungen dazu informieren.
- Süd-D:
 - o Der MR Alb-Oberschwaben, sowie die Abfuhr- und die Rodeunternehmen sind informiert und werden die Rodung entsprechend reduzieren, bzw. versuchen so viel es möglich ist, abzudecken.
 - o Anbauerinnen und Anbauer mit eigenem Vlies: Bitte ebenfalls umgehend decken.
- Nord-D:
 - o Agrarservice Bothe ist in Absprache mit Abdeckbetrieben, bitte geben Sie Frau Tietjen & Herrn Knaus die nächsten Tage Zeit, sie werden sich entsprechend bei Ihnen melden.

Die Situation ist äusserst unglücklich und trifft uns alle unverhofft. Wir verstehen, wenn Sie viele (auch kritische) Fragen an Ihre Ansprechpartner in Logistik und bei uns haben. Wir hoffen in dieser ausserordentlichen Situation auf Ihr Verständnis und bitten Sie dabei auch um Geduld. Sobald wir detaillierter über den Sachverhalt Bescheid wissen und Lösungen aufbereitet haben, werden wir wieder informieren. Vielen Dank.

Wir informieren bei neuen Erkenntnissen, insbesondere auch neue Termine, laufend über die BetaSwiss-App und Mail.

Freundliche Grüsse
Schweizer Zucker AG
Rübenmanagement
Lukas Aebi
Sonja Gosteli
Florian Böss

Schweizer Zucker AG
Sucré Suisse SA

Radelfingenstrasse 30
Postfach
CHF-3270 Aarberg
T +41 (0)32 391 62 00

Oberwiesenstrasse 101
Postfach
CH-8501 Frauenfeld
T +41 (0)52 724 74 00

info@zucker.ch
www.zucker.ch
www.sucré.ch